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Aos vinte e quatro dias de agosto de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas, realizou-se a 13ª 

Sessão Conjunta de Câmaras de 2023, em ambiente virtual, sob a presidência da Conselheira Karen 

Martins Andrade Pinheiro, Presidente da Câmara de Ensino Fundamental anos finais e Ensino Médio 

– CAFEM do Conselho Municipal de Educação - CME. Contou com a presença dos Conselheiros 

Titulares Cristina Margareth de Souza Cordeiro, Guiomar Namo de Mello, João Alberto Fiorini Filho 

(NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE), Lucimeire Cabral de Santana (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE), 

Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE), Silvana Lucena dos Santos Drago (NO EXERCÍCIO DA 

TITULARIDADE), Simone Aparecida Machado e Teresa Roserley Neubauer da Silva e das Suplentes, 

Carmen Lucia Bueno Valle, Luci Batista Costa Soares de Miranda e Lucilene Schunck Costa Pisaneschi. 

Contou também, com a presença da convidada Profª ELISÂNGELA NOGUEIRA JANONI DOS SANTOS, 

da Secretaria Municipal de Educação – SME, que analisou preliminarmente o Projeto Nova Eja - CEU 

EMEF Vila Atlântica. No Expediente da Presidência: a Conselheira Karen Martins Andrade Pinheiro 

deu boas-vindas a todos e justificou ausência dos Conselheiros Titulares Sueli Aparecida de Paula 

Mondini e Alexsandro do Nascimento Santos. Na sequência, a Conselheira Presidente Karen 

Andrade declara aberta a 13ª Sessão Conjunta de Câmaras de 2023, em continuidade a 1.101ª 

Sessão Ordinária do Pleno. Em seguida, passa à Ordem do Dia: Protocolo CME nº 12-2023 – SEI 

6016.2023/0101858-0 – Projeto Nova Eja - CEU EMEF Vila Atlântica - DRE Pirituba-Jaraguá. A minuta 

foi projetada em tela e com a palavra a Conselheira Simone Aparecida Machado fez a leitura. A 

Conselheira Presidente Karen Andrade sugeriu a discussão do Calendário proposto pelo Projeto e 

começou explicando que o início das aulas poderia ser no dia 28, contando com os sábados como 

dias letivos e que a idéia do projeto é de ser flexível o suficiente para se ter uma consulta sobre a 

organização, uma flexibilidade no atendimento ao munícipe trabalhador(a) que correspondam com 

as diretrizes da Política Educacional EJA da Rede Municipal de Ensino de São Paulo . Para que supra 

as necessidades dos alunos da EJA, seria importante que não tivesse aula em algum dia da semana, 

de modo a garantir a presença/permanência do aluno e a qualidade de suas aprendizagens. Na 

sequência solicitou à Profª Elisângela Nogueira que fizesse a sua explanação sobre a Matriz 

Curricular do referido Projeto.  Aberta a palavra aos Conselheiros, a Conselheira Neide Cruz 

pergunta se essa escola já é um CEU e foi esclarecido que sim. A Conselheira Lucimeire Cabral fez as 

seguintes observações : 1. Quando se refere à dividas, pode-se trocar por “direitos”, na perspectiva 

do Ensino Fundamental; 2. Pede esclarecimentos quanto à composição do Currículo; 3. Achou 

fantástico a idéia de acrescentar o Termo de Compromisso Ambiental (TCA);  4. Quanto à seleção de 

professores e 5. Se a turma que entrar agora ficará na mesma classificação. A Conselheira 

Presidente Karen Andrade esclarece que este Projeto Piloto funcionará em caráter experimental 

com os professores da própria escola e quanto à formação dos professores será diretamente pela 
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SME/DIPED. Com a palavra a convidada Profª Elisângela Nogueira, esclarece que o incentivo do 

papel dos estudantes relativo ao TCA, seria de forma a desenvolver sua autonomia, criticidade, 

iniciativa, liberdade e compromisso incentivando às pesquisas. Já quanto à integralização da carga 

do Ciclo II, é a carga total. A Conselheira Silvana Drago  fez as seguintes observações : 1. Deve ser 

colocada a questão de pessoas com Deficiência, que buscam a EJA para participar do mercado de 

trabalho e necessidades pertinentes; 2. o perfil dos profissionais que se identificam à essa proposta 

e 3. Quanto ao Tema, seria “tema gerador” ou “trabalhos com projetos?” A Conselheira Luci 

Miranda parabeniza a implantação do TCA no currículo e pergunta se há projetos para os filhos dos 

alunos do EJA. A Conselheira Guiomar Mello faz questionamentos sobre a demanda da EJA e sobre 

a Matriz do Curso.  A Conselheira Rose Neubauer comenta que gostou do projeto e leu com muita 

atenção, elencando alguns questionamentos como : 1. O que acham que é necessário à esse projeto; 

2. Quais os dados concretos que já há nesse projeto; 3. Quais foram os índices que levaram a escola 

a fazer um projeto diferenciado e o que esperam desse projeto, 4. Pede esclarecimentos quanto às 

características do perfil do professor dentro de uma proposta diferenciada e comentou sobre a 

metodologia, capacitação de professores das Classes de Aceleração na Rede Estadual de Ensino. A 

Conselheira Presidente Karen Andrade e a Profª Elisângela Nogueira respondem às indagações dos 

Conselheiros presentes. Houve uma ampla discussão e os Conselheiros fizeram as suas 

considerações. A Conselheira Simone Machado comenta sobre a importância da boa vontade da 

equipe da DRE-PJ em fazer um novo projeto sobre um desafio bem grande na Educação, que é a 

Educação de Jovens e Adultos, com uma flexibilidade maior, uma alternativa que supra a demanda 

desses estudantes. Parabenizou a equipe e se colocou à disposição para o que precisar. A 

Conselheira Rose Neubauer comentou sobre uma época que participou de um projeto, juntamente 

com a Conselheira Guiomar Mello, na Fundação Carlos Chagas e passaram por uma equipe rigorosa 

de aprovação e que no Conselho Municipal de Educação, há profissionais excelente com passados 

Acadêmicos e Pedagógicos  o suficiente para analisar o Projeto hora apresentado. Espera que o 

projeta tenha um diferencial dos outros 5 projetos já existentes que seja significativo para se 

transformar em mais um Projeto e que garanta ao seu público alvo uma posição melhor em nossa 

sociedade. Agradeceu à Conselheira Karen Andrade e a Profª Elisângela Nogueira pela clara 

apresentação, desejando sucesso à todas. Nada mais a tratar, a Presidente Conselheira Karen 

Martins Andrade Pinheiro parabeniza pela ótima apresentação, encerra a 13ª Sessão Conjunta de 

Câmaras de 2023 agradecendo a presença e colaboração de todos. A Ata foi lavrada por Jacqueline 

A.M Tripoli dos Santos e o comprovante de participação na videoconferência será utilizado como 

lista de presença. São Paulo, 24 de agosto de 2023. 
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LISTA DE PRESENÇA DA SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS Nº 13/2023 
 

Sessão realizada por videoconferência por meio da plataforma Microsoft Teams 
 

SESSÃO DO CONSELHO PLENO 

REUNIÃO DO DIA 24/08/2023 

Horário: 16h00  

 
PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 

 
CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

2. Guiomar Namo de Mello 

3. João Alberto Fiorini Filho (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

4. Karen Martins Andrade Pinheiro 

5. Lucimeire Cabral de Santana (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

6. Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

7. Silvana Lucena dos Santos Drago (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

8. Simone Aparecida Machado 

9. Teresa Roserley Neubauer da Silva – Rose Neubauer (Presidente CME) 

 
SUPLENTES: 
 

1. Carmen Lucia Bueno Valle 

2. Luci Batista Costa Soares de Miranda 

3. Lucilene Schunck Costa Pisaneschi 
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